

Rebeca Luengo / La Serena



Hoy lunes en sesión extraordinaria del Consejo Regional, definirán el nombre de entre los 16 integrantes del cuerpo colegiado para subrogar a la actual Gobernadora Regional Krist Naranjo por un poco más de 50 días. Esto tras ser notificada por la Contraloría Regional de la suspensión, por dos meses, debido al mal uso del vehículo fiscal.

Durante estos tres años de gestión, diversas temáticas han sido prioridades para trabajar en el Gobierno Regional. Entre ellas, la emergencia hídrica que enfrenta la Región de Coquimbo, el desempleo, la grave crisis de seguridad que enfrentan las diversas comunas y la necesidad de desarrollo del en áreas como salud, infraestructura, ruralidad, entre otras. Se suma también, los diversos problemas internos del Gobierno Regional con despidos, amenazas y otras graves situaciones denunciadas por los funcionarios que han afectado el clima laboral.

Temas en los que el cuerpo colegiado quiere avanzar y que sólo se logrará entregando todo el apoyo a quien asuma la suplencia de Krist Naranjo este lunes.

SEGURIDAD ES PRIORITARIO

Uno de los temas que se ha tomado la agenda es la seguridad. El aumento de diversos delitos en la región, muchos de ellos violentos y de alta connotación, han generado preocupación en la comunidad y la necesidad de contar con mayor presencia policial y acciones concretas para disminuir la inseguridad.

Así lo piensa también la consejera Paola Cortes, quien señala que uno de los grandes desafíos de quien ejerza el cargo de gobernador regional en los próximos meses es priorizar el proyecto de Comisaría en el sector de Tierras Blancas que asegura, es de gran rentabilidad social.

"Es muy importante poder apurar este proyecto para que, primero, no pierda su RS y, en segundo lugar, porque al subir de grado tendrán más carabineros en el lugar, más vehículos, mejor infraestructura y es lo que necesitamos porque el despliegue es bastante grande en el territorio".

Para Javier Vega el diseño de la comisaría de Tierras Blancas es "un proyecto alcanzable y que se puede aprobar en el Consejo Regional en estos dos meses y sacarlo adelante, porque está todo listo, pero lamentablemente la gobernadora no ha querido".

ACCELERAR CONVENIOS Y MEJORAR EL CLIMA LABORAL

Otro de los temas importantes para los consejeros regionales es poder agilizar diversos convenios como por ejemplo con la Comisión Nacional de Riego que ha sido postergado, sin analizar la grave crisis hídrica que enfrenta la región y que para Javier Vega "sería un respiro a

SUPLENTE SE DEFINIRÁ ESTE LUNES EN SESIÓN EXTRAORDINARIA

Seguridad y acelerar programas serán las prioridades de gobernador (S)

Diversos desafíos son los que deberá enfrentar quien sea elegido entre los 16 consejeros regionales para liderar el Gobierno Regional. En cerca de 50 días hay temas importantes como avanzar en el proyecto de Comisaría para Tierras Blancas, caminos rurales, enfrentar la sequía y mejorar el ambiente laboral al interior de la institución.

una gran cantidad de personas que se dedican a este rubro de la agricultura."

Apoyo a la ruralidad que también es vital para el core Wladimir Pleticosic, quien señala que el programa por emergencia hídrica considera más de 6 mil millones y fue aprobado a comienzos de este 2024, pero no han tenido novedades.

Pleticosic señala que quien sea elegido por sus compañeros este lunes, contará con el apoyo de todo el cuerpo colegiado y debe, primeramente, generar confianzas con los funcionarios del Gobierno Regional, considerando el complicado ambiente laboral que enfrenta la institución estos últimos meses.

"Hay que conversar con los funcionarios, hay que conversar con los jefes de departamento y quienes van liderando los equipos, de tal manera de hacer una priorización, una cartera de aquellos proyectos que estén hoy día en condiciones de poder sacarlos adelante, de poder revisarlos ante el consejo y poder aprobarlos y que puedan seguir su camino"

Tranquilidad que se debe otorgar a los trabajadores públicos para avanzar en conjunto que también es primordial para Javier Vega y así puedan ejercer bien sus labores. "Quien tenga que llegar a la suplencia de la gobernación va a tener que buscar una alternativa de darle esa tranquilidad al funcionario, que creo que es fundamental para poder partir bien en estos dos meses. Sabemos que no va a poder cambiarlo todo, ni vamos a poder desarrollar todo lo que queramos, pero hay proyectos y convenios que están hoy día estancados y que pueden salir adelante".

Otro convenio que buscan acelerar es el de caminos rurales con el Ministerio de Obras Públicas; el convenio con el Ministerio de Agricultura para apoyar a piscueros; agilizar las becas médicas que son vitales y complementarias a la construcción de los nuevos hospitales de Coquimbo, La Serena e Illapel y agilizar el Reglamento del Consejo Regional, que según señala la consejera Paola Cortes "en ningún minuto la gobernadora lo puso en tabla, a pesar de que se le insistió muchísimo y también el organigrama, ya que es importante

que cada funcionario y cada unidad sepa de quién depende y cuáles son sus atribuciones y funciones".

ACUERDO EN AUDITORÍA, PERO A LARGO PLAZO

Una de las acciones que se ha escuchado al interior del Consejo Regional apenas asuma el nuevo gobernador es realizar una auditoría a la gestión de Naranjo y saber claramente qué se hizo y qué no, gastos y recursos ejecutados, entre otros detalles.

Paola Cortes señala que el nuevo gobernador deberá reunirse con cada comisión del Core y los equipos del Gobierno Regional para conocer los avances reales de la ejecución presupuestaria y en qué etapa se encuentra cada proyecto. Respecto a realizar o no una auditoría, señala que debe ser un acuerdo del Consejo Regional, pero siempre que cada integrante del cuerpo colegiado conozca claramente como se encuentra el sistema interno.

Por su parte, Javier Vega recuerda que hacer una auditoría fue solicitado por el Consejo Regional, pero no fueron escuchados. Cree que si bien es importante, se debe tener recursos y una auditoría pasa por diversos procesos administrativos, por lo que sería una medida a mediano y largo plazo.

Mientras, Wladimir Pleticosic aclara que solicitaron una auditoría interna, pero que está a cargo de la Unidad de Control, la que no existe al interior del Gobierno Regional, a pesar de que es creada por ley. Así, no se puede fiscalizar los actos administrativos del gobernador regional "no con una mirada inquisitiva, sino que de colaboración para, justamente, realizar de manera correcta los procesos administrativos". Eso sí, para el consejero al igual que para Vega, en estas cerca de 8 semanas es complejo para quien asuma el cargo, poder realizar una investigación, ya que se debe trabajar de forma seria en la ejecución de los proyectos y programas estancados o suspendidos, pero sí será un desafío importante para quien sea elegido en las próximas elecciones de octubre.

"Yo creo que quien detente el cargo en el próximo periodo tiene que hacer

una auditoría. Yo creo externa, por supuesto, de una línea de base y que permita entregar luces de que el Gobierno Regional hay que sacudirlo, hay que hacer algo nuevo", añade Pleticosic.

RECHAZO A DECLARACIONES

El pasado sábado, en entrevista exclusiva con Diario El Día, la gobernadora Krist Naranjo señalaba que los actuales consejeros regionales no estaban preparados para asumir "su" cargo, el que sería utilizado con fines políticos.

Consultados por estas declaraciones, la core Tatiana Cortés responde que "se debe tener moral" para realizar ese tipo de críticas o comentarios. Para Cortés, la actual líder regional "tiene tejado de vidrio", considerando que Naranjo ocupa este cargo por primera vez y sin experiencia política. "Eso se ha notado en su falta de liderazgo, en que no sabe trabajar en equipo, en el maltrato hacia los funcionarios. Errores tan básicos como el mal uso del vehículo fiscal. De verdad es que es desconcertante que dé esas declaraciones".

Tatiana Cortes señala que en el Core "hay buenos liderazgos" y que nombres como los de Javier Vega, Wladimir Pleticosic o Paola Cortes demuestran experiencia y capacidades. Añade que si bien todos tenemos derecho a equivocarnos, es importante trabajar en subsanar y asumir errores".

Por su parte, el Consejero Francisco Martínez considera "lamentable" que Naranjo, suspendida por mal uso del vehículo fiscal e investigada por diversos casos, se atreva a señalar que los cores no se encuentran preparados para ejercer el cargo de Gobernador Regional. "Es un fiel reflejo de su arrogancia y esperamos que prontamente podamos tener noticias del Tricel y de la Fiscalía ante los hechos denunciados como el tema de cohecho que lo encuentro gravísimo".

Mientras, la consejera Ximena Ampuero menciona que desde hace un tiempo la ciudadanía ha evaluado el ejercicio de la gobernadora en la región, y no es positiva. La consejera considera errados los dichos de Naranjo, ya que los 16 consejeros "estamos preparados para tomar este cargo" y tal como su colega Tatiana Cortés, recuerda que Naranjo asumió sin experiencia política, sin cargos o jefaturas "para poder tomar esas palabras de su superioridad al decir que nadie más está apto para este cargo".

Recalca que, en la gestión de Krist Naranjo, la Región de Coquimbo presenta la más baja ejecución presupuestaria y un pésimo liderazgo.

